
ACTA CES 16-35 

En las Instalaciones del Salón de Reuniones de la Universidad Salvadoreña Alberto 

Masferrer, a las dieciséis horas del día veintinueve de marzo de dos mil dieciséis. 

Reunidos los miembros del Consejo de Educación Superior, convocados por el Presidente 

del Consejo, MSc. José Francisco Marroquín, de conformidad con el artículo 3 literal (a) 

del Reglamento Interno del Consejo de Educación Superior y con la asistencia de los 

siguientes Miembros Propietarios: MSc. José Francisco Marroquín, Lic. Luis Alberto 

Gutiérrez, Dr. Edward Wollants Molina, Lic. Julio Alfredo Rivas, Ingeniero Luis Mario 

Aparicio, Licda. Teresa Palacios de Chávez. Miembros Suplentes: Licda. Luz de María 

Martell, Lic. Fidel Nieto, Lic. Ricardo Ernesto Rivas. Miembros Inasistentes con excusa: 

Licda. Elsy Escolar Santodomingo, Dr. William Mejía, Dr. Moisés Martínez, Licda. Ana 

María Glower de Alvarado, Ing. Oscar Mauricio Barrios. Miembros Inasistentes sin 

excusa: Dra. Leticia Zavaleta de Amaya, Lic. Reynaldo López Nuila, Dr. Gorka Garate y 

Lic. Javier Argueta.  

DESARROLLO: 

1. COMPROBACION DE QUORUM 

La Secretaria verifica la asistencia para confirmar el quorum legal. 

2. APROBACION DE LA AGENDA 

Se aprueba la agenda sin modificaciones. 

3. LECTURA DE ACTA CES 16-34 

Se acuerda dar lectura al acta correspondiente que se ha enviado vía correo 

electrónica con antelación y hacer las observaciones, sí las hubiere para que sean 

incorporadas. 

4. SOLICITUD DE OPINIÓN AL CES, SOBRE AUTORIZACIÓN A: MAESTRÍA EN 

GESTIÓN FINANCIERA EMPRESARIAL; PRESENTADA POR LA UNIVERSIDAD 

GERARDO BARRIOS. (Expone el Lic. Carlos Marroquin, Jefe del Departamento 

de Estudios Académicos, DNES) 

El Señor Presidente del CES, Maestro José Francisco Marroquín abre la sesión 

explicando que la presentación de las carreras que la Universidad Gerardo Barrios 

propone, entran en la lógica de lo moderno, que pretenden formar un par de 

generaciones y luego reestructurarse, transformarse. El Lic. Gutierrez, consulta ¿para 

quienes va orientada la carrera? Menciona que la propuesta va con un alto nivel, 

incorpora estándares internacionales y se percibe que es un plan muy completo en las 

asignaturas que ofrece. Menciona que es importante que estos planes cuenten con 

normas internacionales, para el caso a manera de ejemplo: apoyaría en la formación 

de Oficiales de Cumplimiento. El MSc. Marroquín expresa que existen programas que 

especializan sobre ciertas áreas y forman sobre ciertos temas para dar mayor 



profundidad de conocimiento a profesionales. El Lic. Carlos Marroquín dice que la UGB 

tiene convenios de apoyo para la maestría en mención, a nivel nacional e internacional, 

de donde provienen docentes especializados según refieren como IES a los convenios. 

Se procede a votación y se aprueba por unanimidad.  

 

5. SOLICITUD DE OPINIÓN AL CES, SOBRE AUTORIZACIÓN A: MAESTRÍA EN 

ADMINISTRACIÓN DE RECURSOS HUMANOS, CON MODALIDAD 

SEMIPRESENCIAL Y MAESTRÍA EN METODOLOGÍA DE LA INVESTIGACIÓN 

CIENTÍFICA, EN MODALIDAD SEMIPRESENCIAL; AMBAS PRESENTADAS POR 

LA UNIVERSIDAD EVANGELICA DE EL SALVADOR. 

 

El Lic. Carlos Marroquín, menciona que la UEES posee excelente plataforma virtual. El 

Lic. Julio Rivas pregunta qué tipo de Plataforma es la base para sostener su oferta 

académica; y la respuesta es Moodle; La Lic. De Chávez pregunta sobre otras ofertas 

académicas de la misma índole y el Lic. Carlos Marroquin expresa que la Maestría en 

Administración de Recursos Humanos semi-presencial no existe en las demás IES, 

solamente ésta será la primera en su naturaleza. Menciona que la IES tiene 

experiencia en ofrecer Diplomados del mismo tipo; es decir ya tienen experiencia en la 

materia. Y que precisamente la Maestría sería una opción para quienes ya participaron 

en los Diplomados. La Lic. De Chávez menciona que en cuanto a los contenidos 

expone la IES que se hará metodología por competencias, el Lic. Carlos Marroquín 

dice que en los descriptores de módulos se expresa “El saber hacer”. El Dr. Edward 

Wollants señala que, en cuanto al tema del análisis de puestos por competencias, es 

un área importante, y él expresa que no existen inventarios de las competencias de los 

empleados del sector empresarial; pues no existe un documento, ni antecedente al 

respecto; sino que se va a “la pura generalidad”. El MSc. Marroquín menciona al 

Programa Tunning América Latina, y que allí se expresan inventarios de competencias 

específicas por carreras, la Lic. de Chavez consulta ¿Qué competencias tendrán los 

graduados en esa maestría? Se debe tener un bagaje suficiente, menciona que como 

IES tiene un plan piloto para determinar las competencias de sus carreras en la 

Escuela Mónica Herrera; el Dr. Wollants menciona que la IES debe expresarle a la 

empresa: la inquietud de cuales son las competencias (determinadas), que se 

necesitan en el sector productivo para formar a los profesionales. El MSc. Marroquín 

comenta que en el diseño de los planes de estudio es deseable que el profesor venga 

de la práctica de su profesión, del mundo laboral y también que sus graduados evalúen 

esos planes de estudio. El Dr. Edward Wollants hace alusión a que la propuesta del 

proyecto va en esa vía de investigar esas necesidades de la Industria. El Lic. Gutierrez 

menciona que las competencias se adquieren en la práctica laboral, pues es difícil que 

se traslade al cien por ciento al estudiante toda la experiencia del docente. Se procede 

a la votación aprobando por unanimidad la propuesta en mención. En relación a la 

Maestría En Metodología de la Investigación Científica, el Presidente del CES hace la 

distinción en las áreas sociales y en las de las ciencias duras y que es un campo 



importante y necesario de impactar. El pleno no vierte opiniones ni preguntas u 

observaciones al tema; solamente verifica las propuestas contenidas en el plan de 

estudio que se rota entre los miembros del CES para que verifiquen de primera mano 

el documento. Se aprueba por unanimidad.  

 

6. AVANCES SOBRE LA PROPUESTA DE PROYECTO A SER PRESENTADO ANTE 

USAID. 

En relación a los avances de la iniciativa el Dr. Edward Wollants menciona que el 

equipo de trabajo ya tiene una propuesta y que ya procedió con la elaboración de los 

Términos de Referencia. Y se hace un análisis a fondo incluso de conceptos 

importantes, ejemplo: empleabilidad, que recoge las competencias deseables en el 

Mercado Laboral. El Dr. Wollants hace alusión a las competencias y al alto perfil de los 

miembros del equipo. El Presidente del CES dice que se debe buscar alianzas con 

todos los sectores vinculados a la educación superior, y particularmente a nivel político 

con la Asamblea Legislativa, mencionando que se ha propuesto a los diputados una 

reunión para exponerles lo que se está trabajando como DNES en relación a construir 

una Política Nacional de Educación Superior en conjunto y que se expondrá la 

iniciativa ante la fracción del FMLN que participa en la Comisión de Cultura y 

Educación de la Asamblea. Sugiere la Lic. De Chávez que se mencione el tema de 

becas del viceministerio de Ciencia y Tecnología, y Presidente del CES menciona que 

está aún en orden de espera en la Asamblea (propuesta de préstamo). Se invita al 

Doctor Edward Wollants a acompañar al equipo de la DNES hacia la Asamblea 

Legislativa, una vez se acepte la invitación de los Sres. Diputados, para que como CES 

se pueda conocer sobre las apreciaciones respecto al tema. 

 

El Presidente da por finalizada la sesión a las diecinueve horas del día antes mencionado. 

 

 

MSc. José Francisco Marroquín                       Lic. Luis Alberto Gutiérrez 

 

 

Dr. Edward Wollants Molina                Lic. Julio Alfredo Rivas  

 

 

Ing. Luis Mario Aparicio              Licda. Teresa Palacios de Chávez  

 

                     



 

 

Licda. Luz de María Martell                 Lic. Fidel Nieto 

 

 

Lic. Ricardo Ernesto Rivas. 

 




